

# La Almudaina

DIARIO DE LA ALMUDAINA - ARTÍCULOS Y NOTICIAS

COLABORACION

## El jubileo artístico de Caruso

En Nueva York se ha celebrado el jubileo artístico del célebre tenor Enrico Caruso que ha llegado a la cumbre de la fama en la escena lírica, digno sucesor de los eminentes Mario, Tamburini, Aramburo, García, Gayerre, Masini, Sanguo, Tamagno, etc.

La demostración excepcional de aspecto y consideración al «divisimo» en ocasión del vigésimo quinto aniversario de su primer debut, se verificó en el vasto coliseo «Metropolitan Opera House». Esa fiesta suya, personal, devino una gran fiesta para el teatro máximo de la metrópoli y a sus innumerables frecuentadores, siempre fanáticos por el Gran Artista, se han complacido de la oportunidad que les concediera, para poder desahogar sus sentimientos de admiración.

Decirse puede—sin exageración—que el efecto de aquel inteligente, capacitado público, es el afecto sincero de una numerosísima legión de damas y caballeros que, anualmente, durante seis meses, forman la parte esencial del auditorio que prodiga a Enrico Caruso los honores del triunfo más alto y al propio tiempo más profundo: efecto de la colonia itálica, que en el ilustre Artista ve a manera de un símbolo de la grandeza artística de la lejána patria; en fin, afecto de la ciudadanía que se siente feliz y honrada de tenerlo, desde tantos años ha, entre los muros del gran teatro, huésped glorioso y fiel a quien envidia todo el mundo civil.

No nos maravilla, por eso, que la noche de las bodas de plata artísticas de Caruso se festejase a este un día de especial fatiga; los regalos llegaron a él... como el agua al mar! El envío de telegramas, cartas, versos, saluaciones, felicitaciones, presentes riquísimos duró muchos días consecutivos. Como particularidad, un amigo nuestro, de la mejor sociedad neoyorquina, nos escribe que los admiradores del Gran Tenor parecían haberse reunido de antemano y acordado remitirle preciosos regalos, hasta tal punto que el Sumo Artista tendría que hacer construir una riquísima vitrina de rejeliza si le fuera grato exponer todos cuantos «rememorias» y «fines» le han sido regalados en esta ocasión.

La muchedumbre que asistió al teatro fué enorme, las oraciones inmensurablemente imponentes, conmovedoras. El Comité del «Metropolitan», la Dirección, las masas orquestales y corales, todo el personal del teatro le presentaron afectuosos escritos y le obsequiaron con espléndidos, magníficos recuerdos. Flores y coronas? Una enorme cantidad. En un intermedio todo el público—señoras y señores—se levantó como una sola persona para aplaudir prolongadamente, para reclamar, infinitas veces, la presencia de su artista predilecto en el proscenio. Qué hacer, como responder, como devolver tantas explosiones de delirante afecto? Hay momentos en la vida de un Artista en los cuales toda mirada, todo gesto, toda palabra resultan insuficientes para expresar cuán lleno está su ánimo de reconocimiento. Por la fuerza del hábito, acorazado ya ante el desborde del entusiasmo, el «divo» halló en aquella fiesta suya rebosante de júbilo, una demostración tan extraordinaria y probó tal sensación que la invulnerabilidad despareció y se encontró con los ojos húmedos por el llanto... como cualquier otro mortal.

La revista «wyotkita» The Carroccio hace constar que la serata giubilare de Enrico Caruso fué una celebración sin precedentes; un triunfo del cantante famoso y del hombre que cautiva admiración más grande que la simpatía y simpatía más grande que la admiración.

El Comendador Otto H. Kahn, Presidente del Consejo de Administración, dirigió al Gran Tenor calorosas y efusivas frases. Los regalos de la Dirección del teatro, de sus compañeros de Arte, de sus admiradores fueron soberbios. La ovación de la afilada, lujosísima concurrencia sencillamente inmensa. El Municipio de New York ofreció a Caruso una bandera. Fué una fiesta de la Metrópoli al Artista de la cual se gloria el mundo entero, patria del Arte.

Día 6 del corriente llegó a Nápoles con su joven esposa (hija de un procurador con ejercicio en la capital de los Estados Unidos) a bordo del vapor «Giuseppe Verdi». La esposa de Caruso ve la bella Italia por vez primera. Se afirma que los novios cuanto felices cobayes se detendrán varios días en Nápoles, veraneando luego en Posillipo. Desembarcaron entre muchos centenares de personas que acudieron a recibir al célebre artista hijo auténtico de Nápoles. Apenas puesto el pie en tierra, antes de dirigirse a la «villa» adecuadamente preparada para el alojamiento de tan ilustres viajeros, quiso conducir a su gentil consorte a visitar la modestísima casita donde nació, en San Giovanniello, así como la iglesia donde fué bautizado Sant'Anna alle Paludi. Los periódicos que se ocupan de este retorno, dicen que la señora Caruso es amabilísima, alta, de aspecto bastante bello y de porte distinguido y majestuoso.

en Porto Colom, se suspendió el trozo de carrera de Felanx al Puerto, celebrándose por tanto la comida en dicha ciudad.

Hoy algunos motoristas recorrerán el circuito, ensayando la prueba. Reina entusiasmo y promete resultar un éxito.

## La industria textil

### Se suprimen los subsidios a los obreros

La R. O. del ministerio de Abastecimientos que publica la «Gaceta» referente a los subsidios que perciben los obreros de la industria textil dice así:

«La R. O. de 1.º de Febrero último con su aclaratoria de 23 del propio mes dictada por este ministerio a propuesta del Comité Oficial Algodonero autoriza para que pueda conceder subsidios a los obreros de las fábricas sujetas a su acción que hubiesen suspendido el trabajo totalmente ó por secciones en la misma fábrica, con arreglo a las condiciones que se previenen en la expresada disposición, entendiéndose concedido este régimen con carácter accidental por razón de la crisis del trabajo producida por la suspensión de operaciones en todos los mercados, generadora a su vez de la paralización de las manufacturas.

La situación de la industria textil algodonera se ha modificado sensiblemente hasta el punto de que según resulta de los datos estadísticos obrantes en el Comité, en la actualidad, la proporción de las fábricas que se hallan paradas totalmente no exceden del 7 por 100, tanto por 100 que no es mayor del que ordinariamente se halla en las fábricas que tienen suspendido el trabajo por causas de carácter puramente particular; por otra parte el R. D. de 18 de Marzo del corriente año al establecer con carácter general el seguro por paro forzoso dispone que las indemnizaciones con tal razón no pueden hacerse efectivas por más tiempo de 90 días, precepto este que por haber sido dictado con carácter general no puede sancionar la excepción que de hecho resulta a favor de las industrias textiles algodoneras.

Tal estado de cosas no puede perdurar indefinidamente ya que sobre constituir un privilegio a favor de determinados oficios y manufacturas, que por tener esta naturaleza, a la larga revulsa la equidad ante a toda clase de desigualdad, las mismas sociedades obreras al solicitar la fuerza otorgada este subsidio manifestaron debía tener carácter de interinidad y consideraban suficiente que la concesión tuviera efectividad dentro de un plazo de tres semanas.

Para disminuir en lo posible los trastornos que originaría a los interesados la suspensión inmediata de los subsidios por paro total, se concede para que puedan evitarse un margen de tiempo suficiente antes de que la derogación del régimen vigente surta sus efectos.

La supresión del subsidio por paro total permitirá reducir la cuantía del arbitrio establecido sobre la importación de algodón en rama y sus manufacturas.

Por tanto y teniendo en cuenta las anteriores consideraciones:

S. M. el Rey (Q. D. G.), de acuerdo con el informe emitido por el Comité Oficial Algodonero, se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. Se deroga la Real orden de 1.º de Febrero de 1919 y su aclaratoria de 23 del propio mes que autorizan al Comité Oficial Algodonero para conceder subsidios en la cuantía del 50 por 100 de los salarios medios corrientes a los obreros de las fábricas textiles de algodón que, hubiesen suspendido su trabajo totalmente ó por secciones, en la misma fábrica, aunque las restantes secciones se hallen en pleno trabajo.

Segundo. Que la supresión del subsidio a que se refiere el apartado anterior no surta efecto hasta pasadas dos semanas completas desde la fecha de la publicación de esta Real orden en la «Gaceta» de Madrid.

Tercero. Que desde el día 1.º de Julio próximo quede reducido a 2/3 partes por hilo de peso neto el arbitrio tipo establecido por Real orden de 31 de Mayo de 1918 sobre las importaciones de algodón americano, reduciéndose en igual proporción los que corresponden a las distintas clases que se mencionan en la citada soberana disposición.

De Real orden lo digo a V. E. a los efectos consiguientes.

Madrid 28 Junio 1919.

## Del Arenal

Al apearse ayer tarde del tren la señora doña Isabel Hipólita Auser tuvo la desgracia de extraviar una hermosa aguja de oro valorada en muchos cientos de pesetas.

Cuando las pesquisas se hicieron para hallar la joya resultaron infructuosas. Esta mañana ha acertado a pasar por el andén de la estación el albañil Juan Roig, hallando la joya de referencia, que ha entregado al instante al jefe de la Estación.

Como el acto del obrero Roig revela su gran honradez, nosotros hacemos constar tan meritorio proceder, haciendo honor a su ejemplar conducta y satisfaciendo los deseos de la señora.—C.

2 de Julio de 1919.

## De Mahón

Con la solemnidad ordinaria celebróse la festividad de San Pedro: cueca marítima, insignificantes regatas a la vela y de motores y música frente a la Liga Marítima, fué todo cuanto esta Sociedad ideó para solaz de todo Mahón.

—La constitución de la Sociedad de Salvamento de Naufragos en esta ciudad, revisada, en cambio, la debida solemnidad; el Salón de actos de las Casas Consistoriales, completamente lavado, presentaba un bonito golpe

de vista. En el estrado presidencial se veían representaciones de los elementos armados y las Autoridades civiles y militares. El Excmo. señor don Juan F. Tallavall, Delegado de la Transmediterránea en Menorca, pronunció, elocuentemente y en tonos patrióticos, el discurso de rúbrica, el conocido literato don José Cotrina, Comandante de Artillería, dió lectura a una bien escrita memoria, el Condestable de la Armada leyó la biografía del negro Victor Rojas, de Arcibo, a quien debieron la vida más de 300 naufragos, el Comandante de Marina expresó en sentidas cuartillas la satisfacción que sentía con la institución de tan benéfica sociedad, el Alcalde señor Pons Siles ofreció su cooperación más decidida y el Excmo. señor Gobernador Militar de esta Plaza pronunció breves palabras de salutación a los iniciadores de la misma.

El acto fué amenizado por el Orfeón Mabonés y por la Banda Municipal. Diseñamos a los organizadores sean coronados sus esfuerzos en pro de tan necesaria institución.

—Ayer tuvo lugar en el Teatro Principal de esta ciudad, el concierto que anualmente acostumbra celebrar el Ateneo Científico, Literario y Artístico, en favor de la Beneficencia Municipal. El teatro estaba rebosante, siendo aplaudidos calurosamente por la concurrencia, cuantos tomaron parte en el acto, especialmente la señora Mercader de Aguiñaga, que demostró una vez más sus dotes de cantante y artista, pisando las tablas con absoluto dominio y entusiasmado con su voz potente y educada, que modula a la perfección. Bien, muy bien los demás intérpretes, mereciendo especial mención, el coro de hombres que ha hecho estos días una labor intensísima y el de señoras y señoritas, que bordó y tuvo que bisar, el de «Las Hileras», de la ópera «El Buque Fantasma», de Wagner. La batuta del maestro Bellísimo inimitable. El público sancionó este fallo, aplaudiendo clamorosamente al maestro.

Como siempre el éxito de la fiesta se debe a la iniciativa del Presidente de dicho Centro cultural, don Antonio Victory Tallavall, quien se ha desvelado para que la fiesta alcanzara el mayor esplendor. Más de 500 pesetas alcanzaron los beneficios líquidos en favor de la Beneficencia.

—El jueves próximo pasado llegó a esta, encargados seguidamente de la Delegación del Gobierno de S. M. en Menorca, nuestro paisano don Gabriel Mas y Guasp. Al saludarle afectuosamente, le desamos buen acierto en el desempeño de su cargo. Su antecesor, don Antonio Mariáez de Gobi, salió en la tarde del mismo día para el continente.

—Rindió en Madrid, donde reside, su postrer suspiro, la señora doña Carolina Estopara, esposa que fué del oficial primero de oficinas militares D. Luis Bergamo, de familia palmesana. Reciba el señor Bergamo, querido amigo nuestro, y el padre de la finada, don Francisco Estopara, conocido comerciante de esta, la expresión más sentida de nuestra cordialidad.—R.

17919.

## Cuestiones obreras

### Sobre reconocimientos previos

Se ha publicado el siguiente Real Decreto:

Vengo en disponer que el Real decreto de 15 de Marzo de 1917, sobre reconocimiento previo de las herencias, quede reformado y ampliado con el siguiente artículo:

Artículo 19. Todo obrero estará obligado a sufrir el reconocimiento médico prescrito en el artículo 17. La negativa del mismo a someterse a este reconocimiento se consignará en el libro especial indicado en el mencionado artículo, debiendo firmar dicha diligencia el obrero. Cuando éste se opusiera a ser reconocido, se hará constar en dicho libro esta oposición, firmando la diligencia, a petición del patrono, dos testigos presenciales de la negativa.

Si el obrero reconocido no estuviera conforme con la opinión facultativa del médico nombrado por el patrono, podrá nombrar otro por sí para que le reconozca nuevamente, atendiendo a su resultado cuando coincidan los dos diagnósticos. En el caso de que éstos sean distintos, se estará sin otro recurso a lo que resulte del reconocimiento practicado por un tercer médico que se nombrará a instancia de una de las partes por el Juez de primera instancia del término en que el reconocimiento se verificó.

La falta del reconocimiento médico del obrero por negativa completa a cualquiera de las formalidades establecidas, dará lugar a la presunción *juris tantum* de que este padecía con ante-

**Barcelona**  
**Gran Hotel** antes **Cuatro Naciones**  
Rambis del Centro, 35 y 37  
Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

**COBERTES**  
**ROCALLA**  
LAS MUEBLES  
**ECONOMICAS Y DURADERAS**  
de **JOSEP ESTEVA y C.** Portal de l'Angel, 1 y 3, pri. B. BARCELONA. Teléfono 3344 A.  
REPRESENTANT A PALMA: **JOSÉ PIÑA SEGURA** JULIO, 17, 2.º, 3.º

## Los tejedores

Desde darse por terminada la huelga de tejedores de las distintas fábricas de los señores Herederos de Vicente Jara.

Nos manifestó uno de los propietarios que habiendo recibido un mensaje de los trabajadores de la fábrica que tiene en San Sordina pidiéndoles su readmisión y en consecuencia la reapertura de la fábrica en las mismas condiciones de antes, habían accedido a ello, habiendo reanudado ayer el trabajo todos los trabajadores.

En idénticas condiciones han reanudado el trabajo los obreros de la fábrica de la Soledad.

En cuanto a los de la fábrica de Palma nos dijeron que después de una entrevista con uno de los delegados habían admitido la mayoría de los obreros que en ella trabajaban.

Los de una y otras fábricas habían reanudado ayer mismo los trabajos.

## Los estereros

Ayer al medio día visitó al Alcalde y al Gobernador una comisión de obreros estereros pidiéndoles protección ante las amenazas de sus otros compañeros por haber reanudado el trabajo.

Una y otra de dichas autoridades les ofrecieron apoyo.

## Los albañiles

Continúa sin resolver la huelga de los albañiles.

Se nos asegura que muchos de los huelguistas están ocupados en los trabajos de recolección y trilla de los cereales, cuyos trabajos se han adelantado con motivo de los calores reinantes.

## Los carpinteros

El Desarrollo del Arte convoca a todos sus afiliados a la junta general extraordinaria que se celebrará el próximo viernes día 4 del que rige, a las ocho y media de la noche, en su local social (Casa del Pueblo) Ballester, 32; para tratar y en su caso resolver los siguientes asuntos:

1.º Acta anterior, 2.º Estado de cuentas, 3.º Tratar sobre el trabajo extraordinario, 4.º Renovación de la Directiva, y 5.º Dar cuenta de la contestación de los patronos.

## De la Casa del Pueblo

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Le agradeceré se sirva dar cabida a las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección.

En reunión celebrada por el Comité de la Casa del Pueblo el día 1.º del que rige se acordó, por unanimidad, el solicitar de la prensa local, en vista de la supresión de la previa censura, la publicación de las conclusiones aprobadas en el mitin que se celebró el día 29 de Junio en su local social, que son las siguientes:

1.ª Romper todas las relaciones con el Gobernador civil, hasta que este rectifique en un todo su conducta observada en los conflictos sociales, especialmente en los que han tenido lugar recientemente entre patronos y obreros.

2.ª Hacer una nota del censurable proceder con los obreros de dicha autoridad civil, durante su segunda etapa gubernativa en Baleares, y mandarla a la minoría socialista de Madrid, para que esta haga la correspondiente interposición al ministro de Gobernación, y le piden al propio tiempo, la destitución de nuestro Gobernador.

## También se acordó en dicha reunión hacer público el boletín que la Casa del Pueblo ha declarado el café «Café Pusa» situado en la Plaza de San Antonio, cuyo propietario es José Soler.

Dándole las más expresivas gracias por anticipado, señor Director, por la inserción de las presentes líneas.

Se ofrece de V. afmo. y s. s. q. s. m. b.

Por el Comité.—El Secretario, **Jorge Morey**

Palma 2 Julio 1919.

**De Sociedad**

Después de haber pasado una corta temporada, admirando las bellezas de esta Isla, salió anoche para Barcelona la bella señorita Monserate Desplolh hija de los marqueses de Palmerola, la que sale tan encantada de este país que ha hecho el propósito de repetir las excursiones a nuestra Isla.

En la Catedral Basílica contrajeron ayer matrimonio el joven comerciante don José Segura Fuster y la bella señorita doña Isabel Berga Gutierrez de Solana, hija del doctor don Gaspar Berga.

Benigno el enlace el presbítero don Gabriel Estelrich.

Acusaron de padrinos por parte del novio su hermano don Juan y el importante industrial don José Pomar.

Por parte de la novia, su abuelo el médico don Miguel Berga y el comerciante don José Juan Verger.

Los novios salieron anoche en el rápido para distintos puntos de España y del Extranjero.

Les desamos inabarcables dichos.

Ayer llegaron de Barcelona don Guillermo Dezcallar, don Jorge Dezcallar y don Nicolás Cotoner.

Ayer regresó de Mazagón y Casablanca el distinguido propietario y comerciante don Guillermo Borrás, acompañado de su bella hija Catalina.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona don Jaime y doña Luisa Ponsa, don Andrés Morell, don Francisco Miret, don Clemente Verdager, don José Riera, don Antonio Valls y señora, don Pedro Medina, don José Vich, don Francisco Canals y señora, don Antonio Roselló, don José Roca, don Julio Weil y señora, don Jaime Walvé, don Miguel Roselló y señora, don Bautista Rubi, don Sebastián Mesquida y señora, don Francisco Oliver, don Francisco Armengol, don Juan Balleveit, don Lorenzo Rossas, don Antonio Badal, don Juan Cassa, don Francisco Crespi, don Ramón Balot, don Miguel Planas y don Sebastián Salvador.

De la ciudad condal llegó el diputado provincial don Pedro Llobera.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Manuel Borrás, don Jaime Mercader, don Miguel Alimban, don Arturo Ballester y señora, don León Odín y señora, don Andrés Piqueras y señora, don Antonio Piqueras y señora, don Juan Pericás y señora, don Alberto Blasco, don Guillermo Batlle, don Bartolomé Ramonell, don Pedro Rotger, don Valentín Prat y don Manuel Montis.

Con objeto de tomar baños, salió anoche para Barcelona, en el rápido, el jefe de contabilidad de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, don Honorato Font, acompañado de su distinguida señora.

Para Barcelona salió anoche en el vapor rápido, don M. A. Durán, del Laboratorio Batear de Perfumerías.

Ha fallecido en Luchmayor la distinguida señora doña Catalina Mut y Garau, esposa del propietario don Antonio Alcover.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Descanse en paz. Reciba su afilgado esposo y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.



Table with multiple columns of numbers, likely a stock market or financial index. Includes sub-headers like '15 MIL', '17 MIL', '19 MIL', etc.

Madrid 2 a las 5

El ministro de la Gobernación, satisfecho. El ministro de la Gobernación señor Coicochea se mostraba satisfecho del resultado de la votación recalcada anoche en el Congreso...

Debate en el Senado

Hoy en el Senado el marqués de Albuera presentará el debate sobre la fórmula económica.

Madrid 2 a las 17

Sobre la sesión de ayer del Congreso. La prensa de la mañana dedica sus editoriales a la sesión de ayer del Congreso calificándola de trascendental.

Reunión de los republicanos

Reunidos los diputados republicanos acordaron nombrar jefe de la minoría al señor Lerroux en votación celebrada.

Se han abstenido de votar los señores Domingo, Layet y Alomar, quienes constituyen la representación del partido republicano catalán...

444 997 091 998 456 495 863 472 768 571 394 187 353 970 118 618 352 903 108 102 063 310 659 999

Cotizaciones

Table of market quotations for various goods and services, including flour, oil, and other commodities.

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 1 a las 24. Lloyd George ante el Parlamento. Londres.—Al entrar en la Cámara de los Comunes Lloyd George ha sido objeto de una manifestación de entusiasmo y de sincera simpatía.

058 288 050 031 807 917 049 578 466 212 182 786 137 066 081 800 930 836 028 665 691 556 358 975

El ex kaiser en Holanda

Londres.—Algunos periódicos anuncian que parece que el Gobierno ha dirigido una comunicación al Gobierno de los Países Bajos...

Clemenceau en la Cámara

París.—Al abrirse la sesión de la Cámara el presidente Deschanel saludó la fecha de la firma de la paz...

Política

Madrid 1 a las 5. Ampliación del Consejo. Después del Consejo de Ministros el señor Lacierva expresó sus impresiones sobre el pésimo estado de las minas de Almadén...

Madrid 1 a las 24

En casa de Sánchez Guerra. El órgano de los conservadores 'La Epoca' dice que en el domicilio del señor Sánchez Guerra coincidieron en la visita tres exministros conservadores...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». La «Gaceta» de hoy publica la instrucción para el ingreso y nombramiento del personal subalterno de correos.

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». Publica igualmente una Real orden prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar...

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». Publica igualmente una Real orden prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar...

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

ran en el mar de Azoff se hallan en plena derrota. Su retroceso llega en algunos puntos a 200 millas.

La situación de Petrogrado

Helsingfors.—Dicen que la situación en Petrogrado supera a todo el horror que se pueda pensar. El odio a los bolcheviques es tan grande que el público si encuentra alguno aislado procede a lyncharlo.

Mejora la situación en Berlín

Comunican de Berlín que el tráfico ferroviario ha mejorado algo. Las grandes líneas han reanudado el servicio casi en condiciones normales...

Madrid 2 a las 5

Fiestas de la paz en Inglaterra. Londres.—Las fiestas de la paz se celebrarán el 19 de Julio, creyendo que constituirá un regocijo general en Inglaterra.

Madrid 2 a las 17

El comercio entre los Estados Unidos y Alemania. Washington.—Se asegura que será levantado el bloqueo a Alemania así que reciba la comunicación del Consejo Superior de los Aliados...

Desmovilización de tropas. París.—Se han reunido Clemenceau, Foch y Petain, acordando desmovilizar los cupos correspondientes a 1907 1908 y 1909.

La ratificación del tratado de paz

París.—La ratificación del tratado de paz se obtendrá rápidamente en los parlamentos francés y británico. Italia subordinará la ratificación a la solución difícil de varios problemas.

Los puntos del tratado concertado con Polonia

París.—En los puntos del tratado concertado con Polonia se establece la libertad de religiones y se reconocen como súbditos polacos a los súbditos alemanes, austriacos, húngaros y rusos...

Una nota de la Delegación alemana

París.—La Delegación alemana ha dirigido una nota a la Conferencia de la paz, preguntando donde y cuando comenzarán las conferencias previstas en el tratado de paz...

Noticias de Barcelona

Barcelona 2 a las 22. Ribera y Rovira detenidos. Esta mañana ha sido detenido el periodista don Ignacio Ribera y Rovira, que estaba reclamado por el Juz. Militar.

Madrid 1 a las 24

La revisión del Censo. En el Congreso se reunió la Junta central del censo, para examinar la moción del Instituto Geográfico y Estadístico...

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». Publica igualmente una Real orden prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar...

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». Publica igualmente una Real orden prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar...

Madrid 1 a las 24

Un incendio. En el estudio del pintor señor Hidalgo, calle de Malsana n.º 9, se declaró un incendio a las primeras horas de la mañana...

Madrid 2 a las 17

La «Gaceta». Publica igualmente una Real orden prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar...

prohibiendo la importación de ganado extranjero y de lana sin lavar, mientras persista la epidemia de la glosopoda.

Detención

Dicen de Arjona que ha sido detenido por la benemérita un sujeto autor de un importante incendio de mieses de trigo ocurrido anteaayer.

El Príncipe y el Infante don Jaime en Carabanchel

El Príncipe de Asturias y el Infante don Jaime estuvieron en Carabanchel visitando el campamento y presenciando los ejercicios de tiro y maniobras con el tanque.

Los Reyes en casa de los Marqueses de Urquijo

El señor Maura ha dicho a los periodistas que los Reyes asistirán esta noche a la fiesta aristocrática que ha de celebrarse en casa de los señores Marqueses de Urquijo.

Regreso del Rey

El regreso de San Sebastián Su Majestad el Rey, habiéndole recibido la Infanta Isabel y las autoridades. Después despatchó con el señor Maura quien le dio cuenta de la sesión de ayer del Congreso.

Huelga terminada

El señor Maura nos ha manifestado que según parece la huelga de Valencia terminó satisfactoriamente, habiendo reanudado el trabajo todos los obreros.

Circular de Guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una R. O. circular sobre organización y aplicación de la ley de reformas militares.

Noticias del Extranjero

Terremotos en Italia

Roma.—En el Observatorio de Florencia, durante catorce horas, fueron registradas 80 sacudidas sísmicas por los sismógrafos.

Según noticias recibidas en Roma con Roma con retraso, a causa de las interrupciones telegráficas y telefónicas, en la región de Euglio, centro principal del movimiento, fué donde más se hicieron sentir los perjuicios.

Doce localidades han quedado casi por completo destruidas, y se supone que hay gran número de muertos, quizá más de un centenar.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 2 a las 22. Ribera y Rovira detenidos. Esta mañana ha sido detenido el periodista don Ignacio Ribera y Rovira, que estaba reclamado por el Juz. Militar.

Después de la detención ha ingresado en la cárcel celular. Parece que se trata de unas publicaciones en un diario de Lisboa.

Se reanuda el trabajo en la fundición Girona

En los talleres de construcción de material para ferrocarriles de la Casa Girona, de la que durante tanto tiempo han tenido declarado el boicot los obreros, va reanudándose el trabajo por el reintegro de los trabajadores antiguos y admisión de otros nuevos.

En la actualidad trabajan en dichos talleres unos 550 obreros, habiendo la Dirección dispuesto que se encienda uno de los hornos de la fundición en vista de que hay personal suficiente para el mismo.

La Matanza de cerdos en verano

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, en vista de las noticias constantes de que el Ministro de Abastecimientos, accediendo a peticiones de ciertos negociantes, trata de prohibir la matanza de cerdos en verano, le ha telegrafiado diciendo que no hay razones que abonen dicha prohibición...

Tampoco tienen valor, añade, los motivos de carácter sanitario, pues en países más cálidos que éste se permite la matanza durante todo el verano, sin ningún perjuicio para la salud pública.

En el mismo sentido ha telegrafiado al señor Maestro la Federación Agrícola Catalana Balear.

Weyler a Madrid

El Capitán General señor Weyler

PAÑERIA + SASTRERIA ALBERNY Y CA. ARTICULOS PARA VESTIR

MATERIALES Para toda clase de instalaciones eléctricas. Existencia para entrega inmediata. A. E. G. Thomson Houston Ibérica.—S. A. Delegación para Baleares. PLAZA DE CORT, 4.—PALMA

¡Cafés tostados... Atención! Clase económica (muy bueno) a 650 Kilg. Puerto Rico escogido 700 Yauco extra y caracolílo 750 En precios y calidades ésta es la realidad...

¡Hallazgo de una bomba! Esta mañana la portera de la casa número veinte de la calle de Manso halló en la escalera un objeto y dio aviso de ello a un guardia municipal...

Suspensión del «Aplec de la Sardana» El Comité organizador del «Aplec de la Sardana», que se celebra anualmente, ha suspendido hoy día la fiesta...

«La Veu de Catalunya» publica la opinión de don Julio Amado, Director de «La Correspondencia Militar», sobre el problema catalán. Es muy interesante por reflejar la opinión de la mayoría de los elementos militares.

Obreros agredidos Anoche cuando regresaban de la cárcel de mujeres en construcción en la barriada de Sans dos albañiles, padre e hijo, al pasar por la calle de Robredo fueron agredidos por un grupo de hombres y mujeres que les golpearon con piedras...

El pintor Fortuny El Rey ha aceptado la presidencia de honor del Comité director del proyectado monumento al pintor catalán Fortuny.

Del Municipio.—Los atentados societarios.—Banquete a los aliados En la sesión del Ayuntamiento los concejales radicales han presentado una proposición que se pide la comutación de la pena impuesta por el Consejo de Guerra que juzgó al obrero Manuel Villalonga por el asesinato del patrono Serrano.

Jabón Y Polvos MAJA MYRURGIA En la sesión del Ayuntamiento los concejales radicales han presentado una proposición que se pide la comutación de la pena impuesta por el Consejo de Guerra...

Academia Politécnica SANCHEO CALLE FORMIGUERA, NUM. 11 Idiomas, Bachillerato y Carreras Civiles y Militares



MAQUINAS DE ESCRIBIR Nuevas, Reconstituidas y de Ocasión. Reparaciones.—Accesorios. Espartería, 1.—Teléf. 49.—Palma

Muchacha seria, de unos 14 años, que sepa algo de dibujo, se necesita. Razón «Casa Anunciadora».

Cocinera y Camarera Se necesitan y serán bien retribuidas. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Jabón Y Polvos MAJA MYRURGIA En la sesión del Ayuntamiento los concejales radicales han presentado una proposición que se pide la comutación de la pena impuesta por el Consejo de Guerra...

